

## Football/Bilan du National-Foot 2 / Les tops et les flops

## De Nguen'Asuku à Solidarité

J.A.L

Libreville/Gabon

LE championnat professionnel de deuxième division du Gabon 2016-2017 s'est achevée, samedi dernier, à l'occasion de la 22e journée. La compétition, qui a regroupé douze équipes, a vu certaines aller au bout des ambitions affichées en début de saison, et d'autres caler ou finir loin des attentes suscitées par leurs statuts.

## Les tops

**Nguen'Asuku, le retour II.** Le yoyo D1-D2, ou l'inverse, se poursuit pour le club du sud-est du Gabon. Après avoir quitté la saison précédente une division d'élite fréquentée durant deux exercices, Nguen'Asuku retrouve le National-Foot 1. C'est la troisième accession de la formation basée à Franceville et qui a profité des déboires du Sporting Club de Libreville, pour remporter le titre national.

**Oyem AC, progression logique.** Quand le club a acquis son accession en D2



Photo : D.R

Ancien du club, Brice Ngapoula a été l'un des artisans du retour en D1 de Nguen'Asuku.

en 2015, son état-major avait programmé sa présence en première division, après deux saisons. Avec un bilan (en 22 matches) de 46 points, 13 victoires, 7 nuls et 2 défaites, deuxième meilleure attaque (38 buts inscrits) et meilleure défense (13 concédés), Oyem AC est un brillant dauphin de Nguen'Asuku. Son arrivée en D1 garantit pour la saison prochaine le retour du bouillant derby Oyem-Bitam.

**Maintien assuré pour deux promus.** Aidés, il est vrai, par le forfait général

de l'AS Solidarité et les déboires du Sporting Club, l'AS Dikaki de Fougamou (7e, 25 points 0) et ASIM de Tchibanga (9e, 25 points - 13) ont acquis le droit de rester au niveau atteint après le tournoi national de la montée 2016.

**Edlin Essang Ngali, artificier numéro un.** Longtemps au coude à coude avec Hermann Mouenga (Oyem AC), Fonock Lembe (Sporting Club), Curt Olivier Kassa Kassa (ASIM) et Geoffroy Ngame Essono (USO), l'attaquant d'O'Mbilanziami a fini par rempor-



Photo : DR

L'accession d'Oyem AC garantit le retour en D1 du bouillant derby entre Oyémlois et Bitamois.

ter la course au classement des buteurs. Avec 14 réalisations au compteur final, il devance notamment de deux unités son premier poursuivant susmentionné.

## Les flops

**AS Solidarité, une dégringolade continue qui fait désordre.** Forfait général avant les trois dernières journées du National-Foot 2, l'équipe de Port-Gentil encore en D1 en 2016, va vivre une deuxième relégation de rang. Un vrai gâchis pour un club dont le mode de gestion mérite des explications dans un contexte

dit professionnel.

**Rebond manqué pour l'USO.** Le club phare de la ville d'Oyem ne devait effectuer qu'un petit tour à l'échelon inférieur avant de remonter. Mais, au bout d'une saison manquée, les Unionistes (6e, 28 points, 7 succès, 7 nuls et 8 défaites, 24 buts marqués et 23 concédés) vont rester en D2. Et, humiliation ultime, voir Oyem AC disputer le derby du Nord contre l'USB, la saison prochaine.

**Les illusions du Sporting Club de Libreville.** Tout allait pour le mieux dans le meilleur des mondes pour



Photo : James Angelo LOUNDOU

Le forfait général de l'AS Solidarité est la conséquence de la mauvaise gestion de son président, Pascal Mpama Obiukem.

le club de la capitale qui filait irrésistiblement vers le National-Foot 1. Mais c'était avant que la qualification de ce joueur d'origine camerounaise ne soit remise en cause et coûte à son club le retrait des points obtenus dans les matches auxquels il avait pris part. Une sanction qui a valu au Sporting un déclassement du premier au dernier rang et un retour programmé aux compétitions de la Ligue de l'Estuaire. À moins d'un favorable ultime rebondissement.

## Finale du tournoi de la montée en D3, édition 2017

## FC Di Karlo sur la plus haute marche du podium

PSNB

Libreville/Gabon

LES noms des deux équipes qui doivent évoluer la saison prochaine en D3, à la place de Ndzimba FC et Jardin de football du Gabon descendus en D4, étaient déjà connus après les deux demi-finales qui se sont disputées, le 28 juin écoulé, au stade synthétique du Centre technique du Projet Goal dans le 3e arrondissement de la com-

mune de Ntoun, dans le cadre du tournoi de la montée en D3. L'édition 2017 était organisée par la Ligue de football de l'Estuaire. Il s'agit de FC Di Karlo, le représentant de la sous-ligue de Libreville et Doumeya FC, le représentant de la sous-ligue d'Owendo, tombeurs respectivement de FC Owendo (3-1) et Family FC, le représentant de la sous-ligue du Komo Mondah (Ntoun).

Ces deux formations, ayant déjà obtenu leur passeport pour la division supérieure



Photo : Prospere Sax Nzé Bekalé

Les joueurs de FC DI Karlo célèbrant leur victoire.

mentaire par 2 buts à 0. Grâce à la réalisation de son buteur maison, Michel Ndzone, qui termine également meilleur buteur de cette épreuve avec 4 buts en deux matches après son hat-trick réalisé en demi-finale. Et de celle de son partenaire Lefel Wayesse en seconde période. Score final : 2-0.

Le FC Di Karlo, qui enlève l'édition 2017, a reçu le trophée de vainqueur du tournoi des mains du vice-président de la Ligue de football de l'Estuaire.

Le FC Di Karlo, qui enlève l'édition 2017, a reçu le trophée de vainqueur du tournoi des mains du vice-président de la Ligue de football de l'Estuaire.

## Football/Assemblée générale électorale de la sous-ligue de la Noya

## Jacques Mba Nzé élu président

PSNB

Cocobeach/Gabon

Ce dernier a été installé à la tête de cette structure sportive, le dimanche 9 juillet, à la salle de mariage de la mairie de Cocobeach, par le vice-président de la Ligue de l'Estuaire, Patrick Sarton. Il remplace à ce poste Lansky Nguema, qui a préféré raccrocher pour des raisons personnelles. Alors qu'il lui restait encore une année de mandat.

LANSKY Nguema s'en va. Il a pris cette décision pour des raisons personnelles, alors qu'il lui restait encore

une année de mandat. Jacques Mba Nzé, l'unique candidat, arrive ainsi à la tête du bureau directeur de la sous-ligue de la Noya, pour un mandat de quatre ans. Ce dernier a été élu le dimanche 9 juillet 2017, par 6 voix sur 6.

En quittant le bateau, l'ancien président Lansky Nguema, bien que satisfait par le travail abattu par son bureau, a émis quelques regrets. Notamment son départ anticipé. « Je pense à l'avenir. Je ne pouvais clore mes propos sans remercier tous ceux qui ont contribué à l'évolution du football dans la Noya. Dont les présidents des clubs. Sans eux, la



Photo : Prospere Sax Nzé Bekalé

Le nouveau président, Jacques Mba Nzé, installé par le vice-président de la LFE, en charge des sous-ligues, Patrick Sarton. Photo de droite : Lansky Nguema, son prédécesseur.

sous-ligue n'existerait pas.

Une fois Jacques Mba Nzé élu et installé, le vice-président de la Ligue de l'Estuaire, Patrick Sarton, a présenté au nouveau président un cahier de charges :



Photo : Prospere Sax Nzé Bekalé

étendre le championnat dans tout le département, organiser le championnat des jeunes, le championnat féminin, mettre en place un club de D3 pour représenter la localité afin de prendre part au championnat

provincial, etc. « C'est pourquoi, il est important que ceux qui s'engagent dans la conduite des associations sportives aient des objectifs précis, avec un plan de travail cohérent et ambitieux. La sous-ligue de la Noya a le vent en poupe et vous devez tout faire pour garder cet élan. Il n'est pas question de sombrer...»

L'ancien international Michel Minko n'a pas manqué de prodiguer quelques conseils au nouveau président. Il lui a demandé de consulter souvent le président sortant, qui a déjà une expérience certaine dans les affaires qui lui sont confiées.

## Bureau de la sous-ligue de la Noya :

Président : Jacques Mba Nzé  
Vice-Président : Emmanuel Nguema Aboghe  
Secrétaire général : Louis Endamme  
Secrétaire général adjoint : André Patrick Nkoghe Mba  
Trésorière générale : Judith Andeme Engohanh  
Trésorier général adjoint : Patricia Angone  
Directeur technique : Sengor Anani  
Directeurs techniques adjoints : Raphaël Eyeghe et Christian Mba Nzé  
Commission d'arbitrage : Bienvenue Akone.